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１開会 

２あいさつ 

３議事 

〈説明〉 

事務局に対し、本日の出席委員数を求めます。 

委員総数は１６名です。１４名の出席をいただいております。 

過半数以上の委員の出席であるので本日の会議は成立といたします。 

では、議事に入らせていただきます。 

（１） まちづくり塾の事業内容について 

事務局より説明を求めます。 

 本件について、２件の提案がありましたので、提案委員から説明をお願いし

ます。 

 〈提案委員の説明〉 

地域の資源（農産物）を活用した物づくりについて、すでに活用を始めてい

る、皆川ブランド品づくり（サツマイモ）・吹上のさしも草を使ったうどん、染

め物の研究・寺尾のユズ（まだ形にはなっていない）や材料の栽培から取り組

んでいる箒づくり（ぬい農園）といったものの状況報告等をしてもらえたらよ

いのではないでしょうか。 

 地域の歴史を学ぶについての提案は、観光パンフレット作製のために、平成

３０年度に各地域を見に行った際に伺ったお話が良かったので、その方向で膨

らますことができたら良いのではないかと思ったものです。 

〈質問〉 

委員に対して、質問・意見等を求めます。 

〈意見等なし〉 
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他に意見等はありませんか。 

〈意見等なし〉 

では、栃木西部熟くり塾の事業内容については、ただ今の提案をもとに今後

事業主体にプランを作っていただいて進めていきたいとい思います。 

ほかには、特に意見はなしということでよろしいですか。 

〈異議なし〉 

それでは、栃木西部熟くり塾の事業内容については、終わりにいたします。 

（２） 地域予算提案制度取扱事業について 

 続きまして、地域予算提案制度取扱事業について事務局の説明を求めます。 

〈説明〉 

地域予算提案制度取扱事業についてご説明いたします。 

 寺尾の看板設置個所について、予定地の位置図と写真をご確認ください。 

 観光パンフレットの作製について、担当の観光振興課と確認をしています。

全市的にワーキンググループにおいて進めている中で、今年度中に印刷まで計

画している栃木西部地域が一番進んでいるとのことです。 

昨年、３地区のまち協が合同で現地を見に行っています。今年具体的にどの

ように進めるかも決まったら、先に進めていきたいと思っています。 

 令和２年度の事業が固まり提案書を提出したら、令和３年度事業について検

討を始めたほうがよいと思います。 

他に意見等はありませんか。 

〈意見等なし〉 

では、地域予算提案制度取扱事業については、終わりにいたします。 

ほかにご意見等はありませんか。 

〈意見等なし〉 

以上をもちまして、本日予定しておりました議事事項は終了いたしました。

今後の進行は事務局にお願いいたします。ありがとうございました。 

 

それでは、その４のその他の事項に移らせていただきます。 

・ 使用料・手数料の見直しについて（情報提供） 

以前お知らせした、市の施設使用料等の見直しについて、実施時期を 3 か月

延期しますとのことです。 

関口会長より、報告事項がありますのでよろしくお願いいたします。 

・ 令和元年度（第１回）栃木市野生鳥獣被害対策連絡協議会について報告 

配付した資料にあるとおり、イノシシ・ニホンジカの被害が増えています。

野生鳥獣の被害の拡大を防ぐ事業として、有害鳥獣河川敷緩衝帯整備支援

事業という県の補助事業があり、思川で実施予定だそうです。永野川でも

実施の希望をしましたが、該当にならないとの返事でした。 

 農作物の被害を防ぐためにも必要なので、今後も要望していく考えです。 

・ 平成３０年度 ふれあいバス及び蔵タク等の運行状況について報告 

 利用者数等は資料のとおりとなっております。毎年のようにコースや時刻の

見直しをしています。 
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 ５年間の国の補助が来年で終了します。（全体の経費の９割にあたる）補助が

なくなっても事業をやめるわけにはいかないと思っています。 

・ 令和元年度第５回栃木西部地域会議について 

令和元年９月１７日（火）皆川民館大研修室で開催。 

 

以上で本日の会議は全て終了いたします。 

──閉会── 

（会議終了時刻 午後８時２０分） 
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出席者（委員） 

会 長 関口 茂一郎 

副会長 寺内 茂     副会長 酒巻 幸夫 

委 員 厚木 秀夫    委 員 臼倉 由美子 

委 員 大阿久 安弘   委 員 大橋 利隆 

委 員 小平 佳央    委 員 鯉沼 惠子 

委 員 棚橋 利行    委 員 中島 元一 

委 員 縫村 庫子    委 員 野尻 好恵 

委 員 峰岸 晃一 

  

欠席委員 

委 員 野原 保     委 員 吉羽 克仁 

 

事務局 

栗田 寿樹 （栃木西部まちづくりセンター所長） 

天谷 由紀子（皆川公民館館長） 

青木 啓安 （寺尾公民館館長） 

加藤 幸子 （吹上公民館主査） 

 

 



別紙２ 会議事項 

 

１ 開 会 

２ あいさつ 

３ 議 事  

（１） まちづくり塾の事業内容について 

  （２） 地域予算提案制度取扱事業について 

     

４ その他 

・ 使用料・手数料の見直しについて（情報提供） 

・ 令和元年度（第 1回）栃木市野生鳥獣被害対策連絡協議会について（報告） 

・ 平成 30年度 ふれあいバス及び蔵タク等の運行状況について（報告） 

・ 令和元年度第５回栃木西部地域会議について 

５ 閉 会 

 

配付資料一覧 

令和元年度第４回栃木西部地域会議 次第 

〇地域の資源（農産物）を活用したものづくり 

星野遺跡案内看板設置個所 

手数料・使用料の見直しについて（情報提供） 

使用料見直しの実施について 

令和元年度（第 1回）栃木市野生鳥獣被害対策連絡協議会会議資料 

平成 30年度 ふれあいバス及び蔵タク等の運行状況について 


